
COMMUNIQUÉ DE LA MAIRIE

(12)

MAI 2025

GUICHET DESJARDINS

Nous sommes sincèrement déçus d'avoir perdu notre guichet Desjardins, malheureusement, même en nous opposant, en contestant ou en payant, nous n'avions pas de pouvoir sur cette décision purement administrative de la part de cette coopérative. Nous pouvons tout de même compter sur notre dépanneur *Super Sagamie* qui a un guichet automatique moyennant des frais, comme service de proximité pour les citoyens. **Cela étant dit, c'est une situation très regrettable.**

UN SEUL BAC POUR MIEUX RÉDUIRE, RÉCUPÉRER ET VALORISER!

Depuis le 10 mars, un seul bac de déchets (230 ou 360 litres) est ramassé par adresse civique (résidence ou chalet). C'est différent pour les institutions, commerces et industries. De plus, la fréquence de collectes à l'automne sera modifiée :

Bac brun: Collecte chaque semaine de mai à octobre et aux 4 semaines de novembre à avril;



Bac de déchets: Collecte aux 3 semaines.

Triage: Faire le tri pour détourner du bac de déchets tout ce qui peut être recyclé ou valorisé aura pour effet de diminuer la quantité de déchets au site et les dépenses reliées à la collecte et à l'enfouissement, réduire l'émission de gaz à effet de serre et atteindre les cibles du Plan climat de la MRC imposé par les objectifs gouvernementaux. Vous pouvez continuer à déposer vos biens réutilisables au comptoir multiservices pour la Fondation Lynda Gauthier ou aux chevaliers de Colomb.

Frais: Il faut comprendre que la MRC du Fjord-du-Saguenay a déclaré sa compétence en matière de gestion des matières résiduelles et que la Municipalité de Saint-David-de-Falardeau paie 820 000 \$ annuellement pour ce service.

SERVICE DES LOISIRS / PARTICIPATION



Le service des loisirs a organisé un Carnaval les 21 et 22 février derniers. Le personnel des loisirs et le conseil mettent de l'énergie pour que notre village soit vivant en organisant des activités pour tous les goûts et tous les âges. Malheureusement, peu de citoyens ont participé aux activités du Carnaval. Un grand merci aux personnes qui sont venues s'amuser avec nous. N'oublions pas qu'un village dynamique est l'affaire de tous! Surveillez les activités à venir! Au plaisir! 😊



ÉCOLE ST-DAVID, 6^E ANNÉE

Les élèves de 6^e année de l'école St-David ont reçu une bourse de 2 900\$ de Desjardins pour réaliser un projet entrepreneurial intitulé "*L'heure du thé*". Dans le cadre de ce projet, ils ont créé des coffrets de thé mettant de l'avant deux saveurs uniques et ils ont décidé de redonner à la communauté en offrant un coffret de thé à tous les employés de la Municipalité. Bravo aux élèves et au personnel enseignant pour cette belle initiative, c'est prometteur.



DANSE COUNTRY

Merci aux participants de la session hiver 2025 du cours de danse country donné par l'excellente professeure Marie-Claude Lapointe et espérons un retour à l'automne.



ÉPICERIE

Faisant suite à l'assemblée générale extraordinaire de la Coop de Solidarité de Falardeau tenue le 24 mars dernier. La Municipalité s'était avancée en proposant d'agrandir et de rénover l'ancien dépanneur pour une ouverture en 2025, mais les membres présents ont retenu la construction d'un bâtiment neuf sur le site face à la pharmacie. Nous tenons à rassurer la population que nous continuerons à collaborer avec la Coop pour être en mesure d'offrir ce service essentiel dans notre milieu à mesure que la législation des ministères nous le permettra.

SOYEZ FIERES ET EMBARQUEZ DANS LA PARADE, TOUS Y SERONT GAGNANTS!

TRAVAUX HÔTEL DE VILLE



Nous avons des retards dus à quelques surprises de structures et toitures, mais tout est maîtrisé et les résultats seront les mêmes pour la mise à niveau de notre bâtiment municipal. Il faut se rappeler que nous avons 65% en subvention. Le beau temps s'en vient, vous pourrez voir les changements prochainement, ce sera une belle fierté pour nous tous. Ce bâtiment date de 1952 et il est tout en béton, ces travaux seront certainement valides pour 50 ans. Une livraison est prévue à la fin du mois de mai.

TRAVAUX BOULEVARD DESGAGNÉ



Les travaux reprendront bientôt, il nous reste à nous rendre à la rue du Parc, compléter les trottoirs et faire la couche d'asphalte. C'est très long, mais il faut se rappeler que le boulevard était dans un état lamentable et qu'il fallait absolument revoir nos infrastructures avant de faire les correctifs en surface. Nous avons une subvention de 2.5 millions de dollars pour ces travaux et le budget est respecté. Merci de votre collaboration et de votre patience. Un nouveau communiqué municipal sera distribué avant le début des travaux. Nous sommes présentement en élaboration pour la planification des travaux sur le boulevard St-David.

STATION DE DÉCONTAMINATION D'EMBARCATIONS NAUTIQUES

Bonne nouvelle, nous avons obtenu une subvention de 30 000\$ du ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs pour l'acquisition d'une station de décontamination d'embarcations nautiques et une offre de services d'Ozero de 48 840 \$. Ces équipements seront installés à la Caserne de pompier et l'espace de lavage à proximité du bâtiment. **Nous sommes très fiers de ce projet tant attendu par nos riverains.**



INCENDIE - SERVICE

Dernièrement, un incendie commercial majeur a eu lieu dans le bâtiment abritant les activités d'Excavation Claude Larouche inc. et du Centre du bricoleur. Nous souhaitons que ces 2 commerces continuent leurs activités. Nous en profitons pour remercier nos pompiers pour leur efficacité ainsi que ceux de St-Honoré et Saguenay pour leur aide. Mention spéciale à Mme Sabrina Goulet, propriétaire du Snack Express pour l'ouverture de son restaurant plus tôt pour nos pompiers.

MOTION DE FÉLICITATIONS



Félicitations à M. Louis Wauthier qui s'est vu décerner La Médaille du couronnement du Roi Charles III par la Chambre des communes du Canada en reconnaissance de son engagement exceptionnel envers notre communauté. Bravo pour votre admirable contribution à la scène artistique de notre région et pour votre impact durable!



EXPO NATURE

Félicitations aux 2 entreprises de Saint-David-de-Falardeau qui ont eu des kiosques à l'Expo Nature, soient : la ferme Alpaga de la Relève (Mme Manon Turcotte) et la Pourvoirie Pipmuacan – La Flèche (MM. Dominic Bouchard, Francis Gaudreault, Claude Larouche et Richard Tremblay). Merci de faire rayonner les entreprises de chez-nous.



SOIRÉE DES BÉNÉVOLES

La Municipalité a tenu une soirée pour remercier les bénévoles impliqués dans un conseil d'administration de nos organismes et associations du milieu. Sans la générosité de ces personnes, notre dynamique municipale ne serait pas ce qu'elle est. Mention spéciale à Mmes Lynda Emond et Catherine Dumont-Poirier pour leur implication pour la réussite de cette soirée reconnaissance.

RAPPEL DES ACTIVITÉS À VENIR



- Défi Santé Gym 31 mars au 27 avril 2025
- Gala de lutte "Émeute à Falardeau" (Falardrink) 26 avril 2025
- Souper Homards (Chevaliers de Colomb) 9 mai 2025

Au nom du conseil municipal, des employés et des bénévoles de la Municipalité de Saint-David-de-Falardeau,

Germain Grenon, maire de Saint-David-de-Falardeau et préfet suppléant à la MRC du Fjord-du-Saguenay